

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 4 mañana.

Noticias Generales.

¿QUE ES UN REY?

Con este epigrafe dice *La Libertad*, periódico sevillano:

«Si los monárquicos se hicieran esta pregunta y reflexionaran sobre ella, es bien seguro que al punto abandonarían el vano empeño que demuestran por traer un amo que nos esclavice y empobrezca. Mas cuente que al hablar de los monárquicos no nos referimos á los del género «chupóptero», á los presupuestívoros que son monárquicos por propia conveniencia, nó; ya sabemos que hasta ellos no alcanza la luz de la razon, que no entienden el lenguaje de los nobles sentimientos. La ambicion los ha cegado; el egoismo les ha secado el corazon. Las palabras de patria honra y libertad, son desconocidas para ellos: su religion es la mentira, su Dios el oro. Dejemos, pues, á ún lado estos reptiles asquerosos, y vamos á dirigirnos á los monárquicos del género «tonto» que han llegado á figurarse — como si nunca hubieran visto reyes! — que un monarca nos va á traer el maná. ¡Hombres insensatos! si es verdad que en vuestro pecho arde un buen deseo como aparentais, haceos esta sencilla pregunta: ¿qué es un rey? y reflexionad sinceramente sobre ella.

¿Qué es un rey? Abrid la historia llena de sus crímenes, y ella os dirá lo que es un rey: bien podemos asegurar que se os caería de las manos; no podriais resistir serenos la narracion de tanta infamia.

Pero la razon, único guia del pensamiento humano, disparará nuestras dudas demostrando claramente la verdad.

Preguntadle ¿qué es un rey? y ella os dirá en el momento; un aborto monstruoso del fanatismo del hombre; un rey! ser educado en las regiones del vicio, desvanecido por el servilismo adulator de los cortesanos, su egoismo y su soberbia no tiene límites: es pues el despotismo personificado.

Ademas le concedéis privilegios mas que suficientes para que su «magedad soberana» se sobreponga y anule la soberanía nacional sobre la que tanto habeis declamado. Con los gastos fastuosos de la corte se aumentarían necesariamente los impuestos, las quintas seguirán siendo necesarias, y cuando alceis la voz para decir que no podeis sobrellevar tanta carga, el cañon se encargará de contestaros.

Ahora bien, el despotismo y la libertad son incompatibles: no hay mas que esta disyuntiva: reaccion con monarquía, ó libertad con república.

¡Liberales! estamos en un trance supremo, en una crisis terrible: el despotismo y la libertad luchan en estos momentos, vosotros podeis decidir la cha. Si permanecéis en la inaccion y vuestra criminal indolencia es causa de que venza el despotismo, preparaos á llorar como mugeres vuestra ruina y la deshonor de la patria, que no habeis sabido ni querido evitar como hombres.

Empieza á vislumbrarse algo de los planes financieros del Sr. Moret. No me atrevo á garantizar todavia los rumores que sobre el particular circulan; pero los que presumen de bien informados dicen que en su programa se encuentran estas medidas.

Primera: una operacion sobre los bonos del Tesoro, merced á la cual se arbitren los recursos necesarios para salir de la situacion peligrosísima que acusa la proximidad del cupon y otras atenciones sagradas é ineludibles.

Segunda: suspension del pago de los intereses de la renta interior por espacio de 20 meses.

Tercera: un empréstito sobre la renta del tabaco. Esta operacion no afectará este ingreso mas que durante un periodo de cinco años.

Cuarto: rebaja del 25 por 100 en el presupuesto del clero, á cuyo efecto el ministro se entenderá con los arzobispos, para que éstos distribuyan las asignaciones al culto como lo estimen por conveniente, sin que el gobierno se comprometa á otra cosa que á pagar puntualmente lo que consigue al efecto en el presupuesto.

Con estas medidas y con el remedio de economías en todos los ramos, incluyendo Guerra y Marina, el señor Moret se promete que en el presupuesto próximo que él lleve á las Cortes no aparezca mas que un deficit de 300 millones.

La Gaceta publica el 6 los siguientes decretos:

De conformidad con lo propuesto por el presidente del Consejo de ministros, de acuerdo con el mismo Consejo.

Vengo en admitir la dimision que del cargo de capitán general gobernador superior civil de la isla de Cuba, ha presentado el teniente general D. Antonio Caballero y Fernandez de Rodas; quedando satisfecho del celo, inteligencia y lealtad con que le ha desempeñado.

Dado en Madrid á 26 de noviembre de 1870. —Francisco Serrano.—El presidente del Consejo de ministros, Juan Prim.

De conformidad con lo propuesto por el presidente del Consejo de ministros, de acuerdo con el mismo Consejo.

Vengo en disponer que se encargue interinamente del mando de la capitania general y gobierno superior de la isla de Cuba, el teniente general don Blas Villate y de la Hera, conde de Valmaseda.

Leemos en *La Esperanza*:

La partida de la contra-porra que se ha formado en Madrid recorrió anoche muchas casas donde habitan los apaleadores, y algunas tabernas donde se sabe tienen punto de reunion; pero por mas que los llamaron desde la calle, nadie les contestó, y menos trataron de presentarse á aceptar el reto.»

De *La Discusion*:

Leemos en *La Política*:

«Gran desaliento entre los radicales ardientes: abatimiento profundo en la guardia negra. Hé aquí

los síntomas que presentaba el 7 el salon de conferencias del Congreso.

Los partes de Florencia son, en efecto, desconsoladores. La comision se viene, y se viene sin Amadeo. Este no vendrá resueltamente hasta que las Cortes Constituyentes hayan terminado su mision. Su último acto será la toma de juramento al nuevo rey. En seguida se le cantará el mas solemne de profundis.

En Génova solo queda una parte de la escuadra para traer al rey, si puede venir en las condiciones de dignidad que ha expresado en su discurso, y algunos individuos de la comision como particulares. Casi todos los radicales se vienen, porque como no hablan francés, ni inglés, ni italiano, no hallan medio de hacerse entender en ninguna parte, y su papel no es muy lucido que digamos.»

De *La Igualdad*:

Han llegado á Cádiz 1,190 cajas de cartuchos metálicos. Garantías constitucionales del príncipe Amadeo.

El *Diario de Barcelona* publica la carta que el Sr. Puig y Llagostera dirigió al duque de Aosta despues de la votacion del dia 16. Respecto á la misma, habian corrido versiones calumniosas que han desaparecido con su publicacion. Lo mas notable de ella es el siguiente párrafo:

«Yo, serenísimo señor, no he tomado parte en esa votacion solemne. Y, aunque diputado, y ansioso, cual el que mas, de que el pais se constituya de una vez sólida y definitivamente con las mayores garantías posibles de paz, trabajo, libertad, moralidad, orden y justicia; yo, repito, no he tomado parte en esa votacion, porque creia hasta aquí, y sigo creyendo aun, que no se quiere, serenísimo señor, salir de esta interinidad por el camino de V. A.»

Basilea 6.—Parece que los soldados prusianos se muestran indispuestos contra el rey Guillermo.

De *El Imparcial*:

Florencia 5.—Una diputacion del Parlamento ha ido á complimenter á la comision española.—Fabra.

Tours 7 (á las once y 15 de la mañana).—Las cartas de París del 4 hacen constar el espíritu resuelto del ejército que está operando fuera de París.

Los soldados bisoños están admirables de firmeza y de arrojo. Numerosos ejemplos de ánimo y de abnegacion han sido señalados entre los regimientos. Todos parecen rivalizar en heroismo en el combate.

Una alocucion del Sr. Ferry, fechada del 3, hace un llamamiento á los parisienses para que reciban en sus casas los convalecientes y los heridos cuya situacion no pide cuidados constantes, á fin de reservar las ambulancias para los que están gravemente heridos.

El general Trochu ha suspendido provisionalmente el servicio de correos para el ejército, los fuertes y todas las comarcas de las cercanías de París, no ocupadas por el enemigo, con el objeto de guardar el secreto de las operaciones militares.

Muchos de los prisioneros prusianos han llegado á París, despues de los combates del 30 de noviembre y del 2 de diciembre.

Los prusianos establecen fortificaciones definitivas formidables en la Malmeison.

Créese que una parte del ejército del príncipe Federico Carlos tomó parte en la batalla de Villiers.

Se valúan en 120.000 hombres las tropas prusianas que han tomado parte en dicha batalla.

El gobierno ha dirigido al general Trochu la expresión de su vivo agradecimiento para él y para el general Ducrot y el ejército, por su conducta heroica en los días 30 y 2.

El conde de Nevericy, ayudante del general Trochu, ha sido muerto en la batalla de Villiers. Se ha encargado á una compañía de 143 hombres de una comision peligrosa.

Sólo cinco hombres han vuelto.—Fabra.

Tours 7 (á la una y 45 de la tarde).—En la batalla cerca de París del 2 todos los jefes del batallón de Ile y Villaine y muchos oficiales han sido muertos.

Oficial.—Un telégrama fechado en Montbéliard el 6, dice que los prusianos continúan á atacar vivamente á Belfort, que resiste magníficamente.

Los prusianos habian conseguido entrar en Danjoulín, de donde han sido rechazados con grandes pérdidas.

Dícese que un regimiento ha sido aniquilado.

Los prusianos confiesan que el sitio de Belfort les ha costado ya más gente que la toma de cualquier otra ciudad.

Los oficiales alemanes hacen creer á sus soldados que París ha capitulado.—Fabra.

Tours 7 (á las siete de la tarde).—Se han recibido noticias de París fechadas ayer noche.

Desde el viernes no ha habido ningun acontecimiento militar de importancia.

El general Moltke comunicó ayer al general Trochu la noticia de que el ejército del Loira habia sido derrotado, y el gobierno de París ha dado una proclama manifestando su resolución de combatir siempre, sin que nada haya cambiado el espíritu de la población, cada vez más enérgico.—Fabra.

Tours 8.—(Cartas de París de fecha 6).—Ducrot ha dirigido la siguiente orden del día:

Vincennes 4.—«Soldados: Despues de dos dias de gloriosos combates, os he hecho repasar el Marne, porque estaba convencido de que serian estériles nuevos esfuerzos en dirección del enemigo, que tuvo tiempo para concentrar fuerzas y preparar sus medios de acción. Obstinándonos en seguir este camino, yo sacrificaba inútilmente millares de valientes, y lejos de contribuir á la obra de salvación, la comprometia seriamente, y hasta conducirnos á un desastre irreparable. Pero suspendida por un instante la lucha, vamos á empeñarla de nuevo resueltamente.

Estad prontos á completar inmediatamente vuestras municiones y viveres y sobre todo á elevar vuestros corazones á la altura de los sacrificios que exige la causa por la cual debemos ambicionar el entregar la vida.»

En París se espera un próximo movimiento ofen-

sivo. Desde la mañana del cuatro se han suspendido los permisos para salir de París. Trochu y Ducrot continúan fuera de la capital.

Aunque los franceses han repasado el Marne, continúan ocupando la meseta de Avron, donde se estan construyendo fuertes baterías.—Fabra.

Londres 7.—El duque de Mecklemburgo anuncia que las pérdidas de los alemanes en los combates del 2 al 4 de diciembre han sido de 3.200 hombres.—Fabra.

Tours 8.—Oficial.—Un despacho del general Chancy, fecha 7, dice que toda la línea francesa desde Mung hasta Saint-Laurent-des-Bois ha sido atacada por los prusianos. Los principales esfuerzos se hicieron sobre Beaugency, donde tuvimos que habérmolos con numerosa artillería calculada 86 piezas. Las fuerzas enemigas se componian de dos divisiones bavaras, una prusiana y 2.000 caballos. A retaguardia tenian fuerzas considerables de los ejércitos del príncipe Carlos y del duque de Mecklemburgo.

El enemigo fué rechazado hasta más allá de la Grand-Châtre. Esta mañana continuamos en nuestras posiciones. Los prisioneros confiesan grandes pérdidas, causadas por nuestra fusilería, y que nuestra artillería produjo gran efecto sobre la del enemigo.

Habiéndose prolongado la batalla hasta muy cerrada la noche, no conozco á ciencia cierta nuestras pérdidas, pero son poco importantes. Creo que mañana seremos atacados y cuento sacar iguales ventajas que hoy 5.

El general bávaro Stephen, herido. Mas allá de San Lorenzo ha sido rechazado el enemigo de Marolles.

De El Combate:

Bismark y sus agentes gritan desforados en cuantas ocasiones se les presentan que anshan la paz, que no tienen ambiciones, que su propósito firmísimo es hallar el medio de que no vuelva á turbarse nunca el equilibrio establecido, y quieren para esto anular á Francia, desmembrarla, enriquecerse con sus despojos, fortalecerse, prosificar la Alemania, hacer dependientes del gobierno militar que preside Guillermo á todos los pueblos y á todos los reyezuelos que pertenecen al germanismo.

No es dudoso aceptar, bajo este punto de vista, que Bismark y su poderoso señor y el emperador de Rusia se hallaran satisfechos cuando, logrado el objeto por parte de Prusia, extiende el czar sus dominios hasta Constantinopla; cuando dominada la Francia y aterrada la Europa latina y reducida Inglaterra á la impotencia, no haya ni libertades, ni derechos, ni civilización, ni pueblos siquiera que se opongan al capricho de un trionvirato continental fundado en las leyes arbitrarias del despotismo, al cual se sometan todos los jefes de las nacionalidades diversas, si es que ya no absorben en una sola entidad el poder los sanguinarios instintos del czarismo.

Pero el conde de Bismark y sus secuaces y la Rusia y la Prusia creyeron tener que habérselas con otros reyes y otras aristocracias, con instituciones débiles y desautorizadas como el Papado, con aventureros como Napoleon, con un ministerio y una corte como los de la reina Victoria; y encontraron un pueblo como el pueblo francés y una institución como la República, y la conciencia universal que se soblevaba, á pesar de los farisantes, que vino á hacer ilusorias tantas esperanzas, que vino á inutilizar las traiciones de Sedan y de Metz.

El pueblo de París, proclamando el 4 de Setiembre la caída del imperio, estableció frente á frente de la dictadura de Guillermo de Prusia, el gobierno anárquico, el derecho de cada hombre, la autonomía de cada personalidad que espontáneamente se asociaba á las otras personalidades para combatir al invasor, sin tomar en cuenta las probabilidades de triunfo ó los peligros de la derrota. Y tanta audacia desconcertó á los barbaros conquistadores que no se atrevieron nunca á pactar ni á concertar la paz, siendo por esto mismo segura y definitiva, en mas ó menos plazo, la victoria de la raza latina, preludio tambien de la emancipación de todos los pueblos.

Porque en Alemania ha concluido tambien el entusiasmo de las victorias, y el egoismo que las hacia aplaudir al famoso cancler, las llama hoy á la reflexión, y servira indudablemente para castigar el orgullo del tirano que ya en 1866, cuando la guerra de Austria, preferia abdicar antes que volver con las manos vacías. Hoy cuando ha proclamado como condicion inescusable, la anexión de la Alsacia y la Lorena, no se detendrá ante la ruina de Alemania, agotada por los gigantescos esfuerzos que tiene necesidad de hacer, como no se detiene tampoco ante la ruina y la devastación de la Francia, y eso que toca y vé el estado del país, y eso que se halla detenido ante los muros de la gran ciudad y que tiene que retirarse ante los inauditos esfuerzos de aquella multitud que se lanza á los cañones y arroja las baterías con patriótico entusiasmo y con gigantesco empuje.

Guillermo el conquistador prosigue su objeto olvidando todo sentido moral, que por algo pertenece á esa familia de los piratas coronados, y si necesita recursos, si debe aun malgastar la sangre y los tesoros de Alemania, halla tambien mayorías dóciles, asambleas complacientes, imbeciles cortesanos y autoridades serviles que matan la prensa, que persiguen sin tregua ni descanso al que padece y exhala una queja, que sacan los tributos y arrastran la multitud á la mataza empujada por el látigo.

Despues de la prision del periodista Jacoby, que rechazaba la política conquistadora, al discutirse el crédito de cien millones de thalers que el gobierno de Berlin pedia para continuar la guerra, dos miembros del partido democrático han tenido el valor de levantar su voz en favor del derecho, del buen sentido y de la moralidad, y sus palabras han quedado ahogadas por la intolerancia del presidente y de la mayoría.

«El rey, ha dicho Mr. Bebel, ha hecho la guerra á Napoleon; ahora la nación francesa se ha dado un gobierno al cual ya no es permitido hacer la guerra. La existencia del gobierno francés actual no podria negarse por nuestros gobernantes que han tratado con él de un armisticio. La anexión, he ahí el punto capital de la guerra: suprimid eso y la paz está hecha.»

Interrumpido el orador, protesta en nombre de la libertad y cita el arresto del doctor Jacoby como señal evidente del despotismo que se ejerce sobre la opinion para impedir que se manifieste la de aquellos que desean en Alemania la paz sin anexión. Y continúa:

«Si no quereis eternizar el antagonismo entre ambos pueblos, preciso es que renunciéis á una anexión que no toma en cuenta el derecho de los habitantes á decidir de su suerte.

Se pide generalmente la paz; no hay esa facilidad para los sacrificios que se pregona porque el empréstito aun no está completamente suscrito. Por esto el partido democrático votará contra el em-

préstito que solo está apoyado por aquellos que calculan los intereses.»

Y habiéndose indignado la mayoría al llegar á este punto y queriendo arrojarle de la Asamblea, el orador, dominando el tumulto, exclama:

«Si, votaré contra el empréstito, para que la paz se haga lo mas pronto posible sin anexiones.»

Por su parte, Mr. Liebkeent ha tratado la política de Bismark como anti-constitucional.

«Habeis excluido de la Alemania, ha dicho, á los alemanes austriacos, y lo que combatis es la República. Si no existís las provincias alemanas del Báltico es porque la Rusia es un Estado despótico como el vuestro.»

El presidente le ha impuesto silencio, no sin que antes demostrara que habia el propósito de una restauracion bonapartista en las esferas gubernamentales de Prusia.

«Aun cuando negueis, decia, las intrigas de Bismark con la ex-emperatriz, por medio de los periódicos oficiales, no por eso dejarán de existir tan vergonzosos manejos.»

Entonces se ha producido un verdadero escándalo en el Parlamento alemán, que semeja mucho á los que diariamente se producian en el Cuerpo legislativo francés en los últimos dias del imperio. Sin atender á estas coincidencias, pero vista la demencia incalificable de Guillermo, casi podríamos augurarle para muy en breve una caída tan estrepitosa como la del hombre del 2 de diciembre.

CRONICA LOCAL.

El órgano de los famosos intereses generales publica ayer una lista de nuevos agregados á la Asociacion de Católicos de Ciudadela. Estos adalides que hacen subir tan valiente ejército á 436 individuos, seran sin duda la banda de caracoles y almireces que han de acompañar, CUANDO VENGA, á Carlos el 7.

Tambien inserta el espresado periódico un artículo de *La Unidad Católica*, suscrito por D. José M.^a Quadrado, cuyo rubro es «Vindicacion de la sociedad de Católicos de Ciudadela» en el que el mencionado ciudadano recomienda á los espresados Católicos no contesten al autor del artículo «No es oro todo lo que reluce» y «Los Fariseos,» señalando á éste la línea de conducta que debiera seguir, temiendo que «su culpable ligereza é inconsciente aturdimiento no dejeneren en la mas tremenda apostasia.»

¡Toca la flauta, Andrés!

Esta noche á las ocho debe tener lugar en el coliseo de esta ciudad el sorteo de los palcos para el 2.^o baile que ha de verificar en el mismo la sociedad de la Terpsicore.

La suscripcion continúa abierta en la imprenta de Miguel Parpal, en la de este periódico y en el establecimiento de Prats, calle de la Arravaleta, 25.

Creemos que el mencionado baile será mas animado que el anterior.

SOLTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Valentin martir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. la Reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Despachados el dia 15.

Para Palma, vapor-correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. Agustin Galens, con 17 trip., 77 pas. y varios efectos.—Sale incomunicado.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos a las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en Kils.
		Max.	Min.					
12	758.5	14.7	11.	99			2 SE. flojo.	1.7
13	760.5	15.5	11.8	93	3.		4 SO. »	0.5

ALCANCE.

El vapor-correo «Menorca» llegó por fin á las dos de la tarde de ayer, debiendo salir el domingo para Alcudia y Barcelona.

De los periódicos recibidos extractamos lo siguiente:

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 10, á las 9.35 mañana.—Telégramas de origen prusiano dan cuenta de rudísimos combates que han tenido lugar estos últimos dias, atribuyéndose la victoria.

Un telégrama oficial de Tours publica un parte del general Chanzy dando cuenta de una batalla en Beaugency siendo rechazadas dos divisiones bávaras y una prusiana hasta mas allá de la Grand Chartres. Un general bávaro ha sido herido.

La Gaceta publica un decreto con la division de los distritos electorales de Barcelona.

Los ministeriales piden la disolucion de las Cortes á la venida del rey.

Hoy emprenden su viaje á España los comisionados de Florencia.

Tours 8, á las 7.12 noche.

La contestacion de Trochu al general de Moltke dice así: «Suponiendo esta noticia exacta, no nos quita por eso el derecho de contar en un gran movimiento de la Francia para correr á nuestro socorro, y en nada cambia nuestras resoluciones y deberes reasumido en una sola palabra: «Combatir.»

El general Renault ha sucumbido á causa de sus heridas.

Areonautas llegados aqui dicen que en la noche del 6 al 7 percibíase un vivo cañoneo en Paris.

Madrid 10, á las 6.20 tarde.

El Gobierno provisional francés ha llegado á Burdeos.

Hay manifiesta crisis ministerial. Sagasta está destinado á entrar en Goberacion; Olózaga en Estado y un unionista en Ultramar. Las demas carteras permaneceran como actualmente, excepto el señor Rívero que saldrá del Ministerio.

Madrid 11, á las 4.10 tarde.

Hay escasez de noticias.

Los prusianos suponen que están persiguiendo los restos del ejército del Loira.

La actitud de los unionistas empieza á inquietar á los ministeriales.

Nada se sabe de Paris.

Madrid 11, á las 4.10 tarde.

El «Imparcial» dice que es falso se hayan dirigido tropas hacia Cartagena.

Partes de Berlin del 10, dicen que el segundo ejército persigue los restos del ejército del Loira por el camino de Bourges.

Telégramas de Florencia, del 10, dicen que sale para España el presidente de las Cortes y once diputados.

Madrid 11 á las 10 noche.

Telégramas de Burdeos dicen que se ha dividido en dos el ejército del Loira, conservando como objetivo supremo su reunion con el ejército de Paris.

El general Aurelles de Paladine ha sido nombrado comandante general del Campo de Cherburgo y el general Bourbabi del ejército del Oeste.

Todas las enmiendas propuestas á los tratados federales, han sido rechazadas en segunda lectura en el Parlamento de la Alemania del Norte.

Hablase vagamente de que el gabinete ha quedado arreglado en Florencia.

Madrid 12, á las 6 de la tarde.

Partes de origen prusiano se atribuyen la victoria en dos batallas dadas los dias 8 y 9 en Beaugency, contra el ejército del Loira.

Dicen que los franceses perdieron cañones y gran número de prisioneros.

No se han recibido noticias de origen francés que hagan mencion de estos combates.

Madrid 12 de diciembre, á las 10 m.

Telégramas de Versalles, del 10, dicen que, hallándose los prusianos descansando cerca del Loira, el enemigo tomó la ofensiva, apoyando su ataque especialmente con la artillería, pero fué rechazado despues de combatir todo el dia.

El general Manteuffeld ha ocupado á Dieppe. Anoche llegó el señor Topete.

El señor Madoz se halla gravemente enfermo en Génova.

Nada de Paris.

Madrid 12 de diciembre, á las 6.50 n.

Mañana llega la comision.

Ha fallecido el señor Madoz.

Un telégrama de Amsterdam dice que el gobierno prusiano ha declarado que no está obligado á respetar la neutralidad del Luxemburgo.

El gobierno intenta el aplazamiento de las elecciones.

Madrid 13 á las 9.45 mañana.

Hay noticia de haber tenido lugar grandes temporales en toda la provincia.

Hoy debé llegar á España la parte de Comision régia que habia salido de Génova.

Las últimas noticias aseguran que Paris tiene aun víveres para dos meses.

Nada se sabe de operaciones militares.

Madrid 13, á las 9.45 mañana.

El señor Madoz falleció á las siete de la tarde de ayer en Génova. Su cadáver será embalsamado y conducido á España.

El «Imparcial» dice que los diputados que han ido á Florencia no han aceptado condecoracion alguna.

El rey de Italia ha concedido el gran collar de la Anunciata á los generales Espartero, Prim y Serrano.

La comision ha salido de Burdeos.

La «Gaceta» solo cambia algunos magistrados, pero ninguno de Barcelona.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Don Celestino Sagarminaga y Arriaga, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el día 10 del próximo Enero á las once de la mañana, siendo la postura competente, se venderán simultáneamente en este Juzgado y en el Municipal de Ciudadela dos cercados sitos en el término de esta última Ciudad y puesto denominado Canal de la Ballerésa, procedentes de la testamentaria de Juan Torres y Llorens, con arreglo á las condiciones continuadas en los pliegos de condiciones que obran en la escribanía del infrascrito y en la secretaría del referido Juzgado Municipal de Ciudadela, y con la rebaja de un quince por ciento de su justiprecio; pues así lo he acordado con providencia de esta fecha dada á instancia de los interesados en el expediente sobre venta de dichas fincas. Dado en Mahon á 10 Diciembre de 1870.—Celestino Sagarminaga.—Pablo Teixidor, Esn.º

Lotería Nacional.

Admon. pral. n.º 1462 en Mahon.

Está abierto el despacho en la calle de Hannover, 12, para el sorteo extraordinario que se ha de celebrar en Madrid el día 23 del actual.

Constará de 20,000 billetes al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en decimos á 50 pesetas, distribuyéndose 7.500,000 pesetas en 3,200 premios y reintegros.

Mahon 10 Diciembre de 1870.—Juan Rodriguez.

LA TERPSICORE.

La Junta Directiva de esta Sociedad ha acordado dar el 2.º baile, el sábado próximo 17 del corriente. La suscripción queda abierta desde hoy en la imprenta de este periódico, en la de D. Miguel Bonifacio Parpal, y en el establecimiento de D. Francisco Prats calle Arravaleta n.º 25. Mahon 13 Diciembre de 1870.—P. A. de la J. D.—El Secretario de turno, Pablo R. Cardona. 11-15-16-17

Alguno que sin duda se piensa poder hacer su agosto con mi pobre persona, ha hecho correr la voz de que yo había muerto.

Si el que quiere comprar la casa de la calle del Comercio n.º 12 le interesa verme, puede pasar á la calle de Padilla n.º 51 en la que vivo —Ana Tuduri y Taltavull de apollo Guisera.

BUNUELOS.

Los hay muy buenos todos los días en la calle del Carmen n.º 40, á 18 cénts. la libra.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organización entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas ménos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué va envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

ÚNICO PAPEL DE FUMAR DE FIBRA VEGETAL PURA.



PAPEL PERSA

de
PAJA DE ARROZ
PARA CIGARRILLOS.

Fábrica V.º H. París.

Depositorio exclusivo en España.—José Antonio Patxot, Barcelona.

ÚNICO LEGÍTIMO—ÚNICO GARANTIDO.

Para poner coto á las escandalosas falsificaciones que se han hecho de este papel reputado por un servicio prestado á la higiene por los jurados de las exposiciones internacionales, y premiado con medalla de plata en la Exposición de Zaragoza, es suplica á los consumidores que se fijen en el sello de relieve que se estampará de hoy en adelante en el dorso de la cubierta y cuya inscripción dirá:

JOSÉ ANTONIO PATXOT,
Barcelona: Asalto, 12.

Los librillos que no lleven este sello, tiene el consumidor derecho á rechazarlos por falsos.

Depósito en Mahon: Francisco Timoné, estanco; calle del Castillo.

LA AMERICANA.

Calle de la Arravaleta n.º 32.

El dueño de este acreditado establecimiento de Confitería tiene el honor de participar á sus amigos en particular y en general á este apreciable público, que acaba de recibir de París preciosos artículos de fantasía, propios al objeto de costumbre, para las fiestas de

Navidad. Dicho dueño tendrá á mucha honra el que sus favorecedores se dignen hacer una visita á su establecimiento aunque sea por curiosidad, seguro de que hallarán objetos de gusto, que á la finura, especialidad y elegancia, reúnen las circunstancias de detallarse bajo el lema de bueno, bonito y barato.

Los efectos enunciados son los siguientes:

Magníficas cajas de terciopelo de variados colores con filetes y otros adornos dorados que arrebatan y llenan las aspiraciones mas caprichosas y elegantes.

Infinidad de objetos de capricho y de finísimo y acabado trabajo.

Juquetes de tocador preciosísimos y del mas exquisito gusto.

Un completo surtido de cartonage y cartuchos de todos tamaños y figuras.

Y en conclusion, se halla en dicho establecimiento el mas completo repertorio de efectos del género á que pertenece, y el público al inspeccionarlo quedará sumamente complacido al hallar un tan variado conjunto que nada deja que desear.

Se necesita un Guarda-bosque que sepa leer y escribir. En esta imprenta infarmarán.

Esteban Renard

dentista mecánico del Duque de la Victoria, ex-regente del Reino.

Pone dientes, muelas y dentaduras artificiales y todo lo que corresponde á la prothesis dentaria con todos los adelantos del arte.

Hace saber á todas las personas que le honran con su confianza, que para complacerles alquilará en breve otra habitacion en un punto mas céntrico.

Vive calle del Castillo n.º 118.